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Aos três dias do mês de abril de dois mil e dezessete, às quatorze horas reuniram-

se os docentes do PPGEnf: Edison Luiz Devos Barlem, Giovana Calcagno Gomes,  

Adriane Maria Netto de Oliveira, Marlene Teda Pelzer, Hedi Crecência, Laurelize 

Rocha, Bárbara Tarouco da Silva, Luciano Lourenção, Edaiana Joana Lima Barros, 

Marlise Capa Verde de Almeida,  sob a coordenação da Professora Giovana 

Calcagno Gomes. Ausência justificada: Marta Regina Cezar Vaz. Iniciando o ciclo de 

reuniões mensais do COMPOS, a Coordenadora Giovana Calcagno Gomes deu  

boas-vindas aos presentes, informando que todos os esforços serão empreendidos 

para que essa gestão seja profícuo, tem consciência que o trabalho requer esforço e 

intensidade para ser produtivo e, nesse sentido, conta com a colaboração de todos 

os que compõe o presente Comitê. 1. AULA INAUGURAL: A Coordenadora 

Giovana salientou que não foi marcada a Aula Inaugural do Programa de Pós-

Graduação, pois, devido as alterações que ocorreram no Regimento do Curso de 

Pós-Graduação, o qual além de estar no COEPEA, reflete nos Programas de Pós-

Graduação, dentre os quais, cita: a) a entrega da Versão Final, tanto da 

Sustentação, como da Defesa, na data em que forem determinadas os Exames 

pelas respectivas Bancas. b) que o Estágio de Docência – Disciplina do Doutorado, 

teve alteração dimensionada pelo COEPEA, no que tange a ser realizada em dois 

semestres de trinta (30) horas cada uma. O Processo que sacramentou tal mudança 

foi lido para os presentes e já é válido para os alunos que ingressaram no ano de 

2017 no Curso de Doutorado. A Profa. Mara enfatizou que é um ato “pro forma”, pois 

quando a Banca lança a condição de APROVADO, tal situação é considerada 

irrevogável e irretratável. A Coordenadora Giovana reafirmou que a AULA 

INAUGURAL só ocorrerá quando as mudanças já estiverem sacramentadas no 

âmbito da Instituição. A Profa. Mara informou que no Seminário de Avaliação Interno 

do ano de 2016 – segundo semestre, foi discutido que a disciplina de Qualidade e 

Saúde de Vida deveria ter a ementa redirecionada, pois é essencialmente teórica. A 

Coordenadora Giovana enfatizou que será formada uma comissão com o intuito de 

análise e encaminhamento das alterações no Regimento e nas disciplinas 

evidenciadas que necessitam complementações e/ou alterações curriculares.  2. 

EDITAL DE BOLSAS DEMANDA SOCIAL: A Coordenadora Giovana informou que 

quatro alunos recorreram do Resultado da Bolsa Demanda Social de 2017, sendo 

que a Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa – PROPESP, excluiu da referida 

avaliação o mérito da produção vinculada com o Orientador. Referiu que a Portaria 
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76/2010 da CAPES, informa que tem que existir ampla comunicação. A 

Coordenadora Giovana, de acordo com vacância na Bolsa Demanda Social – que 

até então estava prorrogada com a Doutoranda Pâmela Kath – existe a necessidade 

de abertura de Edital para a distribuição dessa Bolsa. Continuou, informando, que foi 

formada uma Comissão, composta pelas docentes Giovana, Mara e Laurelize e pela 

discente Andréia Martins do Couto. A referida Comissão confeccionou o Edital para 

Abertura do Processo Seletivo para Distribuição da Bolsa, o qual foi lido e aprovado 

por todos os presentes. 3. EDITAL DE BOLSA PNPD:  A Coordenadora do PPGEnf 

informou que a Bolsista do PNPD Juliane Portella Ribeiro, foi convocada para 

assumir vaga num concurso público, sendo incompatível permanecer com a Bolsa 

CAPES – PNPD. A Diretoria de Pós-Graduação orientou para que fosse realizado 

novo Edital. O Edital foi lido e aprovado por unanimidade. A Comissão de Avaliação 

foi escolhida, restando formada pelos Docentes: Adriane, Teda e Luciano. Serão 

avaliados o Plano de Trabalho, o Projeto e o Currículo Lattes. 4. PROAP 2017: A 

Coordenadora Giovana enfatizou que esse ano a Escola de Enfermagem teve 

estipulado como verba de PROAP o quantum de R$59.675,00 (cinquenta e nove mil 

reais, seiscentos e setenta e cinco reais). Salientou que esse valor pode não se 

concretizar, tendo em vista que tal como o ano passado, poderá existir 

contigenciamento de recursos. Informou, ainda, que existe uma provável 

possibilidade que o recurso orçado no ano de 2016, seja revisto e colocado como 

pagamento de diversas publicações realizadas. Enfatizou que será a Comissão de 

Finanças e o Administrador da EEnf, realizarão uma Reunião, nos próximos dias 

com a PROPLAD. 5. INCLUSÃO DO PROFESSOR LUCIANO GARCIA 

LOURENÇÃO NO CORPO DOCENTE DO PPGENF: a Coordenadora Giovana deu 

boas-vindas ao Professor Luciano, o qual foi nomeado no cargo de Professor Titular 

Livre, no qual abarca uma vaga para atuar na Pós-Graduação do PPGEnf. O Prof. 

Luciano agradeceu e discorreu sobre seu Plano de Trabalho e sua experiência como 

docente. Amiúde detalhou que na outra Instituição de Ensino iniciou o trabalho com 

uma coleta de dados, cujo banco possui 20.000 variáveis. Que sua proposta é dar 

andamento a esse trabalho e a partir daí, estruturar novos projetos pensando na 

população do Rio Grande do Sul. Que atuava na disciplina sobre delineamento de 

estudos epidemiológicos, na área quantitativa. A Coordenadora Giovana sublinhou 

que essa área de pesquisa era bem interessante, pois hoje a pós-graduação tem 

que contar com a disponibilidade de outra unidade acadêmica para ministrar a 

Disciplina de Estatística. A Profa. Hedi informou que embora reconhecido o 

conhecimento na área de quantitativo, não perder o foco da área qualitativa. 6. 

SAÍDA DAS PROFESSORAS ELIANA PINHO E HELENA VAGHETTI DO CORPO 

DOCENTE DO PPGENF: A Coordenadora informou aos presentes que a Profa. 

Eliana Pinho enviou e-mail comunicando que por inúmeros compromissos 

assumidos no IFRS, não tinha como manter-se vinculada ao PPGEnf. A Profa. 

Helena Vaghetti, atualmente, cedida para EBSERH já comunicou que tão-logo 

termine a referida cedência, efetivará sua aposentadoria. A Coordenadora, atualizou, 

ainda os presentes que o Prof. Guilherme Lunardi pretende permanecer como 

Colaborador na Disciplina Pesquisa Quantitativa. 7. INFORMAÇÕES SOBRE O 



DIPLOMA DE ENFERMAGEM – ÁREA DE CONCENTRAÇÃO:  A Coordenadora 

Giovana informou aos presentes que para a realização do MINTER, teria sido 

informado para a Professora Mara que o Diploma do Curso de Pós-Graduação, teria 

que vir expresso área de concentração enfermagem, dando um caráter 

interdisciplinar. Em contato com a Diretora da Pós-Graduação da Instituiçõ. Gionara 

Tauchen, foi explicado pela mesma, que não seria possível, tendo em vista o 

determinado e considerado legalmente através da Portaria que consubstancia ao 

confecção dos diplomas(Portaria 33/1978) e, que tal informação teria que se dar no 

verso do documento. A Profa. Mara enfatizou que tem todo um apostilamento, no 

qual existe o regramento para o registro do diploma. Afirmando que, no tocante ao 

texto do Diploma, esse seria de livre apreciação e escolha por parte da Instituição. A 

Coordenadora Giovana explicou aos presentes que tal demanda deverá ser 

encaminhada a Coordenação, e tão-logo, aconteça o encaminhamento será 

percorrido os trâmites legais dentro da Universidade, mas tudo através da 

Coordenação do PPGEnf. 8. INFORME DAS COMISSÕES: FINANÇAS/ DIDÁTICO-

PEDAGÓGICAS/ BOLSAS: A Coordenadora Giovana informou aos presentes que 

houveram pedidos de prorrogação de prazos, sendo aprovado por unanimidade, as 

prorrogações dos alunos abaixo determinados: DOUTORADO: a) Caroline Ceolin – 

13 de julho; b) Rita Arim – 13 de julho. MESTRADO: a) Carla Mazuko; b) Carmen 

Luiza; c) Catharine; d) Cíntia Martins; e) Joselle Sedrez; f) Liana Longo Teixeira; g) 

Moara Ávila; h) Sabrina Ebling; i) Taimara Martins. 9. ASSUNTOS GERAIS: a Profa. 

Mara salientou que fechou o quadriênio da Plataforma Sucupira com um decréscimo 

de 50% em publicações. Que a Bolsa Produtividade também teve um declínio pela 

saída de docentes. A Coordenadora Giovana informou que participará em breve de 

um Seminário em Brasília no qual será traçado um panorama sobre o PPGEnf – 

FURG. Que um novo quadriênio se inicia e com ele, novas perspectivas e metas 

para serem desenvolvidas. Que é necessário manter a nota 5, para que seja 

realizado o MINTER.  Nada mais havendo a tratar a reunião foi encerrada.  
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